
Compte-rendu de la réunion de la commission mobilités  

le mercredi 03 avril 2024 à 20 heures à la mairie de Hambye 

Invitations adressées à , MM : Jacky Brionne jacky.brionne@gmail.com ; Francois Brionne 

titeuf2410@gmail.com ; catherine brionne catherinehambyon@gmail.com ; CHAPON Mariane 

mariane.chapon@hotmail.fr ; Céline Vincent vincentcece@hotmail.fr ; max.delwaulle@yahoo.fr, 

philippe.dubois.hambye@orange.fr ; therese.dubois@orange.fr ; Thomas Gajic 

thomas_gajic@yahoo.fr ; Emma Guégan ce.0501766Y@ac-caen.fr ; Chantal Guillotte 

chantalb2459@gmail.com ; Daniel.holley@orange.fr ; Pascal Hurel phurel@wanadoo.fr ; Pierre 

Hurel pierre.tutule50@orange.fr ; Ladroue-Denis Nadine j.ladroue@sfr.fr ; Sophie & Morgan 

Sophieetmorgan@gmail.com ; Yohan Lecarpentier yohan-lecarpentier@hotmail.fr ; Denis 

LECERF lecerf.claudine@orange.fr ; Christian Leguerrier leguerrier.c@gmail.com ; Géraldine 

Lepetit lepetit.geraldine@sfr.fr ; Nicolas Philippe nnicolasphilippe@gmail.com ; PIGNET Victorien 

victorien.pignet@sfr.fr ; Jean-Pierre SAMSON jeanpierre.samson@orange.fr ; Lydie Véron 

jf.veronplomberielec@orange.fr ; Michel Leconte ; Guy Leconte.  

Etaient présents, MM : Jacky Brionne ; Thomas Gajic ; Pascal Hurel ; Nadine Ladroue ; Claudine 

Lecerf ; Guy Leconte ; Elisa Philippe ; Nicolas Philippe ; Jean-Pierre Samson. 

Excusés, MM : François Brionne ; Catherine Brionne ; Victorien Pignet.  

Elus absents : Christian Leguerrier ; Pierre Hurel ; Lydie Véron ; Géraldine Lepetit.  

Le chemin de mobilité douce entre l’école et le plateau sportif :  

Le chemin de mobilité douce entre l’école et le plateau sportif avec une liaison sur le lotissement 

Guillaume Pyron est évoqué. Jacky Brionne  fait état du rendez-vous qu’il a eu avec Natacha Pansiot 

de l’association AVRIL laquelle l’a encouragé à modifier sa stratégie de réflexion en insistant 

davantage sur la nécessité d’acquérir plus de terrains humides de part et d’autre de la Hambyotte 

afin de mener un plan de gestion de la zone humide pour améliorer la qualité de l’eau du cours d’eau 

et de sensibiliser les habitants du bourg à cette nécessaire gestion. Le projet serait d’autant plus 

attractif et bénéficierait de financements spécifiques notamment de l’Agence de l’eau. 
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Les mobilités douces sur la zone urbaine de Hambye : 

Le second point est dédié aux mobilités douces sur la zone urbaine de Hambye. La réunion avec les 

agents du CER de Percy-en-Normandie, invités sur le terrain à faire le point sur le virage du CD 51 et 

le lavoir des Bouveries en péril a mis en évidence que le bourg de Hambye n’avait aucune adaptation 

aux mobilités douces et qu’il fallait nécessairement mener une réflexion avec les habitants sur les 

cheminements souhaitables. Plusieurs tronçons ont été vus. Il est nécessaire que la commune entre 

dans un processus de marquage de ses entrées de bourg (attention toutefois aux installations 

pressenties), notamment sur la route de l’abbaye, de travailler avec un cabinet d’études à un plan 

global des mobilités sur la zone urbaine qui servira de base aux aménagements futurs (la commune 

peut prévoir sur du long terme des acquisitions de terrains nécessaires à la création de nouvelles 

voies de mobilités douces). 

 

Le circuit urbain et bocager de Hambye : 

Le circuit urbain et bocager de Hambye a été créé il y a trois ans, lors de l’exposition Play Mobile  sur 

« les abbayes normandes » afin d’encourager la découverte de la commune, la pratique de la 

randonnée et du vélo sur un boucle de moins de 7 kms au départ de la mairie de Hambye. L’obstacle 

majeur est celui du tronçon De la Pitoiserie qui reste en l’état pour le moment malgré que la 

commune aie acté la décision d’acquérir auprès de MM Anthony Michon un tronçon de terrain le 

long de la prairie de la fontaine de la Pitoiserie faute de pouvoir envisager une restauration du 

chemin creux qui se rempli de coulées de boues provenant des labours du dessus du chemin. L’acte 

notarié n’a pas été signé, le plan d’aménagement ne peut pas être enclenché en conséquence. Il sera 

possible, dès que ce tronçon sera définitivement acté, d’envisager la valorisation circuit complet.  



 

 

 

Le véloroute « entre Sienne et Soulles » : 

Créé en 2005, le véloroute « entre Sienne et Soulles » avec ses deux points de départs : Hambye et 

Percy-en-Normandie n’a jamais été connu, promu. Il semble aujourd’hui n’avoir aucun avenir. Le 

Département de la Manche doit transférer les véloroutes aux intercommunalités après les avoir 

remis en état de fonctionner. Cet outil de valorisation du territoire passant par Le Guislain, La Haye-

Bellefond, Maupertuis, Percy et Hambye créé par l’association du Val de Sienne n’a jamais eu 

l’adhésion pleine et entière des élus locaux si ce n’est les derniers aménagements pour insérer le 

bourg de Percy qui à l’instar de Hambye, offre les services de proximité (commerces). Nous devons 

être attentifs au devenir de cette boucle, la faire connaître, la valoriser, encourager la pratique du 

vélo. Jean-Pierre Samson rappelle qu’il l’emprunte fréquemment. Ses balisages se perdent dans les 

talus et fossés. Une signalétique de « route partagée » serait à prévoir.  



 

 

Passage du chanoine Niobey : 

 

Les habitants sont actuellement  privés du passage du chanoine Niobey pour des raisons de sécurité 

puisque les ardoises de toit s’envolent. L’acquisition des immeubles est suggérée, cela pourrait 

répondre aux besoins de locaux de la commune  (4 garages).  

Les vélos à assistance électrique : 

Des devis sont présentés à la commission de deux prestataires pour des équipements de stations de 

VAE avec un système de gestion et un entretien assuré par un vélociste local. 

Outre le fait que, pour reprendre les exprimés : « que ça ne servira à rien », « que chacun peut 

s’équiper de son propre vélo », « que les hambyons n’utiliserons pas cet équipement », « que ça 

dormira une grande partie de l’année », « que ça se perdra », « que ça disparaitra », que vous ne les 

retrouverez pas », « qu’il faudra qu’il y ait un point d’information touristique »,  les devis présentés 

interpellent malgré les financements possibles sur cette acquisition.  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Devis Ecovelo :  

  

 

Subvention IDEE (vélos uniquement) dans la limite de 10 000€ (25% du coût Htva (réponse de 

Guillaume Thiphagne de la région Normandie.  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Devis Green’One : 



 

 



 

 

 



En conclusion : 

Les participants à cette commission actent l’idée de participer à la réflexion sur les itinéraires de 

mobilités douces dans le bourg, tant sur l’existant que sur la création à partir d’acquisitions de 

terrains (comme les tronçons de l’ancienne ligne de chemin de fer d’intérêt local jusqu’à leur 

jonction avec le chemin du Gué bâton dont les terrains sont potentiellement à vendre ou le tronçon 

entre la rue des Matignon et l’impasse des fontaines, etc.) 


